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Un drama con la basura 
tienen vecinos de centro 
de acopio de residuos 
Detodo vana 
dejar al lugar y 
existe un 
problema de 
seguridad por 
personas en 
situación de 
calle que buscan 
algo que vender. 

David Muñoz Castillo 
cronicaOllidersanantonio.cl 

a Municipalidad de 
L San Antonio habilitó 

en 2021, en Olegario 
Henríquez con Ginebra, un 
centro para que los vecinos 
botaran refrigeradores, col- 

chones, sillones, chatarra y 
otros desperdicios que no 
se pueden llevar los camio- 
nes de basura. 

Los residuos volumino- 
sos no contemplan los es- 
combros, ramas ni dese- 
chos de construcciones. Sin 

embargo, algunos no en- 

tendieron y van a dejar sin 
escrúpulos toda su basura, 
incluso después del horario 
de atención, dejándola en 

la calle. 
Esto genera un proble- 

ma desalubridad y desegu- 
ridad para los vecinos. 

“Me he juntado con ve- 
cinos de la calle Ginebra y 
de Olegario Henríquez y 
herecibido llamados, están 
preocupados. Es horrible, 
niseimaginan cómo está la 
mugre, los colchones, coci- 
nas viejas. Se instaló eso ahí 
con la mejor intención, pe- 
rolos drogadictos hacen de 
las suyas en las noches”, re- 
clamó la concejala Paola 
Améstica, 

La edil PS hizo mención 
a personas en situación de 
calle que llegan al lugar pa- 
ra recolectar algo que ven- 
der. “Los vecinos no pue- 
den dormir, se ponen a pe- 
lear por los fierros o cual- 
quier cosa que se puedan 
llevar. Se meten a las casas, 

roban las plantas o la ro- 
pa”, relató. 
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LA BASURA DESPARRAMA FUERA DEL CENTRO DE RESIDUOS VOLUMINOSOS DE LLOLLEO. 

2021 
comenzó a operar el 
centro que se convirtió 
en un problema para 
los vecinos. 

La vecina Lucía, quien 
vive cerca del centro de re- 
siduos voluminosos, contó 

que “llegan con camiones o 
camionetas a botar la basu- 

ra. Está asqueroso, andan 
los ratones, la semana pa- 
sada pillaron una culebra”. 

La pobladora agregó 
que “en las mañanas lim- 
pian, pero en la tarde está 
igual, con la basura acumu- 
lada. Esto es todos los días, 
lo quees un problema, por- 

que existe un jardín infan- 
tilal lado”. 

DIMAO 

La Dirección de Medio Am- 
biente Aseo y Ornato está 
al tanto del problema que 
se genera en el centro dere- 
siduos voluminosos. 

El director de la Dimao, 

Francisco Valenzuela, des- 

cribió que “desde que par- 
tió la operación del centro 
nos hemos encontrado con 
que la gente lleva otro tipo 
de residuos, como escom- 
bros, basura domiciliaria , 

o 

SERVICIOS 

La Municipalidad de San An- 
toniodispone detres servi- 
cios para los residuos volu- 
minosos. Unoel centro de 
Olegario Henríquez con Gi- 
nebra, que recibela basura 
deforma gratuita de lunes a 
viernes, de9 a 17 horas. 
Los vecinos pueden pedirel 
retiro desde sus domicilios. 
Lasolicitudse hace a través 
dela ventanilla única en la 
municipalidad. Tiene un cos- 
todeacuerdo al volumen. 
Y las juntas de vecinos pue- 
den pedir una batea para re- 
coger basura voluminosa, ra- 
mas y desperdicios de cons- 
trucción. Es gratuito. 

restos de demoliciones y 

los depositan en el exterior 
del centro, cuando ya está 
cerrado, después de las 17 
horas”. 

Y se suma lo que botan 
recolectores informales 

que por una propina reco- 
gen basura de las casas. 
“Esas mismas personas 

después empiezan a sacar 
las cosas que pueden ven- 
der y desparraman la basu- 
ra, generan un microbasu- 
ral”. 

Además los fleteros van 

adejar escombros o desper- 
dicios sin autorización e:    

fringiendo la ley, pues no 
pueden transportar basu- 
ra, arriesgando multas de 
hasta $2 millones y medio. 

La Dimao todos los días 
limpia. “El primer movi- 
miento que hace la empre- 
sa Tasui es en ese punto 
donde tenemos que desti- 
nar más de dos horas, lo 
que nos priva de ir a otros 
lugares”. 

La Dimao abordó este 
problema con el jardín in- 
fantil que está al lado, la 
junta de vecinos, el colegio 
Cristo del Maipo, Carabine- 
ros y con la Dirección de 
Seguridad Pública. 

Con las cámaras de tele- 

vigilancia detectaron vehf 
culos quevan a dejar basu- 
ra. “Hemos rastreado pa- 
tentes y algunas son de 
otras comunas de la pro- 

vincia que vienen a botar la 
basura a este punto”, seña- 
lóel ingeniero. 

La identificación a tra- 

vés delas patentes permite 
citara los infractores al Juz- 
gado de Policía Local y apli- 
car multas que llegan has- 
talas 5 UTM ($340.170). 

Paralelamente, la direc- 

ción de Seguridad Pública 
trata de controlar la pre- 
sencia de personas en situa- 
ción de calle que llegan al 
centro a botar basura o a 
recolectar algo que puedan 
vender, o 

  

    

INTERRUMPIERON El CONCEJO DE AYER, 

Organizaciones reclaman 
por agenda de trabajo 
entre municipio y Epsa 
Siete organizaciones emi- 
tieron una declaración pú- 
bica que fueron a dejar 
ayer a la sesión del concejo 
municipal de San Antonio 
para reclamar por la “ex- 
clusión de la comunidad” 
en la agenda de trabajo 
2025, documento que sus- 
cribieron la Empresa Puer- 
to San Antonio y el muni- 
cipio, el 24 de enero deeste 
año. 
Representantes de la Fun- 
dación Ojos de Mar, Corpo- 
ración San Antonio Am- 

biental, Hidrodefensa, Aso- 
ciación Indígena Calaucán, 
Consejo ciudad-Puerto, La- 
guna Cerro Alegre y Ver- 
tientes de Pelancura inte- 
rrumpieron el concejo de 
ayer para manifestar que 
“rechazamos esta agenda 
por cuanto no fue consen- 

suada con la comunidad, ni 
aprobada por el concejo 
municipal”. 
Según las organizaciones, 
este acuerdo implica inter- 
venciones en el parque 
DYR, las lagunas de Llolleo, 
la caleta Pacheco Altamira- 

no, al plan regulador, paseo 
Bellamar, cerro Alegre y 
sus alrededores, paseo cos- 
tero y actividades cultura- 
les. 
“En año 2014, los mismos 

firmantes acordaron ini- 
ciativas más amplias que 
nunca se implementaron, 
loque genera desconfianza 
y descontento al repetir 
prácticas que ignoran la 
voz de la comunidad de 

San Antonio”, argumenta 
la declaración. 

Las organizaciones plan- 
tearon que actualmente la 
comunidad se encuentra 

participando en tres proce- 
sos fundamentales que 
afectan directamente al te- 
rritorio: la consulta indíge- 

él 
El futuro de San 
Antonio no puede 
decidirse entre 
cuatro paredes, sin 
considerar a 
quienes 
habitamos y 
defendemos este 
territorio”, 

declaración pública. 

na en el marco de la evalua- 

ción del proyecto Puerto 
Exterior, evaluación am- 

biental de dicho proyecto; y 
la reclamación al polígono 
de humedal urbano Ojos 
de Mar; actualmente en 
trámite en el Segundo Tri 

bunal Ambiental. 
“Es inaceptable que, en me- 
dio de estos procesos clave 
se firmen acuerdos sin la 

participación de la comuni- 
dad, buscando imponer 
medidas sin diálogo ni 
transparencia”, reclama la 
declaración. 
Las siete organizaciones lla- 
maron “a tratar este acuer- 
do enel concejo municipal, 
a Epsa a entregar detalles y 
especificaciones de los 
componentes de este 
acuerdo y otros acuerdos 
firmados con representan- 
tes de la comunidad y/u or- 
ganizaciones en el contex- 
to de la evaluación ambien- 
tal del proyecto Puerto Ex- 
terior”. 
“El futuro de San Antonio 

no puede decidirse entre 
cuatro paredes, sin consi- 
derar a quienes habitamos 
y defendemos este territo- 

i jerra el escrito. % 
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